

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Pierre-François BORGÉAT

Fumée de feuilles : travaux d'élèves

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1931, tome 30, p. 315

© Abbaye de Saint-Maurice 2011

## Fumée de feuilles

La fumée âcre, odeur de terre mouillée, pique les yeux et fait tousser. Elle s'élève du feu, grise et jaune, en une torsade mouvante dont les plis insaisissables varient à chaque instant. Des flammes rouges et bleues mangent la naissance de cette tresse et parfois colorent d'orange les remous humides qui l'agitent. De la colonne dissipée se forment et disparaissent des dragons ou d'autres animaux fabuleux qu'on saisit des yeux.

Traînant sur le sol ou griffées aux branches des grands arbres, les vagues légères donnent une teinte infiniment grise au rocher endormi par la nuit.

Dans le brasier, des chenilles d'un écarlate brillant sont couvées. Et, sur l'écran de la nuit, une suite d'ombres brèves avance à mesure que les lampes carminées décroissent, lentement jusque dans une lumière floue, presque rose.

BORGEAT, Rud.